

継手部の漏水事故防ぐ

## “LSP フランジ結合補強具”



マーケット・インのものづくりで完成度の高い製品を開発

協和工業が開発した『LSP フランジ結合補強具』は、東日本大震災で頻発した縦管部の漏水事故を防ぐ画期的な製品として、普及し弾みがつきつつある。その概要や特長については本紙10月27日付で紹介した。本稿では、開発チームの清水勝也氏に開発の背景、今後の展開、さらには協和工業のものづくりについて話を伺った。

「まずは、LSPを開いた。

発された経緯について教えてください。

清水氏 平成23年3月

の東日本大震災では、管路の縦管部に設置された空気弁や消火栓が吹き飛ぶ漏水事故が多発しました。そこで、弊社社長の清水重信をはじめとするスタッフは高速道路が復旧したタイミングで東北地方の水道事業体を何ヵ所も回り、復旧作業と原因調査に取り組む過程から開発がスタートしました。

このモックアップを持つ再度、お客様に感想を伺ったところ、重量が嵩まない点をまず高く評価して頂きました。これを待っていた」という

清水勝也・生産技術設計担当者に聞く

漏洩現場を実際に確認すると、フランジ部分のボルトが脱落し、RFパッキンは潰れて大きく変形しているケースが多く見つたため、当初はボルト部分を補強する金員の開発を考えました。

R.Fパッキンや空気弁の程度増加するかに关心が集まりました。「重量の増加に対し、水管橋を

どうぞ、片締めが起きていた

という結論に至りました。片締め部分のパッキンが揺れで潰れ、ボルト

がなげ吹き飛ぶかを考えたところ、ボルト・ナットが均等に締め付けられ

た。片締め部分のパッキン

が緩むことが繰り返されると、脆弱部が発生します。さらに、大地震の際は本管内の水が揺れるこ

とで管末部の水圧が急激に上がるウォーターハンマー現象が起こります。

この2つの要因が重な

ます。そこで、誰が作業しても片締めを起こさないパ

リースしました。GF溝

・ボルトの選定に焦点を絞りました。シーリング

の役割を果たすOリングの潰し代が一定で均等に

調整用ベロを付けるなど

の改良を加えています。

用途も拡大していく

ます。『縦管だけではなく、

本管でも使いたい』と希

OEM生産からオリジナル製品の製造・販売メ

リカードに業態を転換した

20年ほど前からこの考

察の裏で、お客様の喜びが即ち、売れる商

品であると考えています。類似商品が出ないよ

うに特許で守るのではなく、サンエス護謨工業

のなかでナンバーワンを確

保することに注力し拡販に努めたいと思います。

## 場内配管など用途拡大も

どのように設計したらよいか」「接合部の補強のために周辺を補強するのか」と問われ返答に困りました。

従来製品では、片締め

が起っているかどうか

を施工時に見分けること

が難しく、施工の良し悪

い」が求めるものを作り、

底的に作り込

ます。清水 モックアップを

ベースに仕様を固め、平

成25年4月にフランジR

F用として製品化した

後、お客様から要望や意

見交換の中で、新たに

用途が見つかっている

ですね。

清水 当社はプロダク

トアウトではなく、お客

様が求めるものを作り、

実際に足を運び要望を伺

いながら、徹

底的に作り込

むスタンスで

ものづくりに

当社のオリジナル製品の種類は少ないですが、いずれも“痒いところに手が届く”完成度の高さが自慢です。お客様から細やかに情報収集して作り上げているため、類似製品と比較すると、使い勝手などの機能性に差があると考

えます。

水道事業体職員との意見交換の中で、新たな市場を生み出せる営業、開発体制を敷いてい

ます。

当社のオリジナル製品の種類は少ないですが、いずれも“痒いところに手が届く”完成度の高さが自慢です。お客様から細やかに情報収集して作り上げているため、類似製品と比較すると、使い勝手などの機能性に差があると考

えます。

当社のオリジナル製品の種類は少ないですが、いずれも“痒いところに手が届く”完成度の高さが自慢です。お客様から細やかに情報収集して作り上げているため、類似製品と比較すると、使い勝手などの機能性に差があると考

えます。

当社のオリジナル製品の種類は少ないですが、いずれも“痒いところに手が届く”完成度の高さが自慢です。お客様から細やかに情報収集して作り上げているため、類似製品と比較すると、使い勝手などの機能性に差があると考

えます。